
 
 
 
 
 
 
 
 
 
IJAPA (International Jai Alai Players Association) comparte la preocupación expresada por 
cientos de aficionados, pelotaris y ex-pelotaris en los últimos días con motivo de la situación 
actual de la cesta-punta. Los cerca de un centenar de puntistas profesionales que formamos 
IJAPA, pedimos medidas urgentes en el Jai Alai y un dialogo entre las partes implicadas. 
 
IJAPA se muestra dispuesta a participar en cualquier diálogo que se abra para buscar un futuro 
mejor para el Jai Alai. 
 
1.- Los pelotaris profesionales queremos jugar campeonatos y torneos de calidad. Pedimos un 
acuerdo a las empresas de Euskadi para que los pelotaris de diferentes empresas podamos 
coincidir en las mismas competiciones, y de este modo, ofrecer un espectáculo digno y de 
calidad a los aficionados. 
 
2.- Todas las organizaciones que organizan torneos, tanto públicas como privadas deberían 
permitir la participación de todo pelotari interesado, por el bien de la competición y del producto 
a ofrecer. Las continuas desavenencias entre organizaciones contribuyen únicamente a empeorar 
la situación actual. El hartazgo de los aficionados y de los pelotaris ha llegado al límite. 
 
3.- El Consejo Mundial de la Pelota Vasca y la Federación Internacional de la Pelota Vasca 
forman una bicefalia que no está ayudando nada a la cesta-punta. Estas dos organizaciones deben 
organizar las competiciones que estimen oportunas, pero de manera conjunta y eficiente. Los 
fondos públicos que reciben estas instituciones deberían ser repartidos de manera más coherente 
y con especial atención al deporte, desde las escuelas, cuna del futuro, hasta el nivel profesional. 
Desde aquí, IJAPA va a crear un "Programa de Ayuda a las Escuelas" mediante el cual los 
pelotaris profesionales donarán material a las diferentes escuelas. 
 
4.- La cesta profesional necesita una estructura sólida y eficiente que organice un calendario 
anual e internacional, con la participación abierta al mayor número posible de pelotaris. Para 
ello, es necesario un diálogo entre los diferentes actores que gestionan el Jai Alai profesional hoy 
en día. Si de verdad quieren este deporte, deben sentarse y llegar a acuerdos, y si estos no son 
posibles, el Gobierno Vasco debería tomar cartas en el asunto e impulsar un deporte que ha 
proporcionado muchísimo a la economía y sociedad vasca. 
 
5.- El Gobierno Vasco, y más concretamente, el Departamento de Deportes, debe involucrarse en 
la solución a este deporte, ya sea como mediador o como principal impulsor. El deporte vasco 
más conocido a nivel internacional merece eso y más. Es inconcebible que la mano reciba la 
práctica totalidad de las ayudas institucionales y la cesta haya de conformarse con las migajas. 



La excusa oficial es que no existe cohesión entre las diferentes organizaciones dentro de la cesta 
punta. Esto ha de dejar de ser un motivo. Este deporte tiene un potencial enorme, pero su gestión 
necesita una perspectiva menos local y más internacional y global. Euskadi (Iparralde y 
Hegoalde), Estados Unidos, México, Filipinas, Francia... son las grandes plazas de la cesta-
punta. Una gestión moderna del Jai Alai requiere un circuito internacional con una cobertura 
televisiva también global. Las empresas vascas deben aprovechar el Jai Alai para 
internacionalizar sus productos. Una colaboración sinérgica entre las empresas vascas y el Jai 
Alai en su expansión internacional es necesaria y beneficiosa para todas las partes implicadas. 
 
6.- El Jai Alai a nivel mundial se encuentra en un momento crítico. Confiamos en que si todas las 
partes involucradas aportan su granito de arena, una solución es posible y un futuro brillante más 
que probable. 
 
Queremos terminar haciendo un llamamiento al señor Jon Redondo, director de Deportes del 
Gobierno Vasco, para que su departamento se involucre en la solución del Jai Alai. Los 
principales actores que gestionan este deporte llevan muchos años actuando de manera 
independiente y sin llegar a acuerdos. El Gobierno Vasco debe incitar ese dialogo y provocar una 
solución racional y definitiva.  
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